

Zellcheming Regionalgruppe Ost – Jahresbericht 2023

Vorsitzender: Dipl.-Ing. Steffen Ratzlow, Stendal

Stellvertreter: Dipl.-Ing. Thomas Bodendieck, Dresden

Schriftführerin: Dr.-Ing. Sabine Heinemann, Dresden

Hinweis: Der Bericht ist im generischen Maskulinum verfasst.

Nach einer mehrjährigen, nicht zuletzt auch pandemiebedingten Pause fand am 17. November 2023 die Jahresversammlung der Zellcheming Regionalgruppe Ost in Dresden statt. Der Einladung folgten 19 Zellcheming-Mitglieder an die Professur für Holztechnik und Faserwerkstofftechnik der Technischen Universität Dresden in die Räume der AG Papiertechnik, wo sie vom Vorsitzenden der Regionalgruppe, Herrn Steffen Ratzlow, begrüßt wurden.

Laut Tagesordnung waren folgende Vorträge vorgesehen:

- Situation des Vereins Zellcheming – Steffen Ratzlow
- Situation der Ostdeutschen Papierindustrie – Heiko Zien, Geschäftsführer VNOP Heidenau
- Fachvortrag "Möglichkeiten für energetische Optimierungen bei der Papierherstellung" - Stephan Wenzel, VALMET GmbH Business Manager, Condition Monitoring Services

Durch kurzfristige Krankmeldungen konnten die Referenten des zweiten und dritten Vortrags nicht an der Veranstaltung teilnehmen.

Unter Nutzung der Präsentation, die der Verein Zellcheming anlässlich seiner Mitgliederversammlung am 21.6.2023 gezeigt hatte, vermittelte St. Ratzlow aktuelle Informationen zum Verein. Als Fokusthemen sind interne und externe Kommunikation, interne und externe Vernetzung sowie Netzwerkausbau gesetzt. Besondere Erwähnung verdienen hier der Fachausschuss Vernetzung und die Problematik Nachwuchsgewinnung, auch vor der Entwicklung der Mitgliederzahlen.

Herr Heiko Zien hatte seine Vortragsunterlagen an Herrn Ratzlow übergeben, so dass die Teilnehmer trotz Abwesenheit des Referenten über die Produktionsentwicklung der Nord – und Ostdeutschen Papierindustrie in den Jahren 2022 und 2023 informiert werden konnten. Einmal mehr zeigte sich anhand der präsentierten Zahlen u. a. zu Produktion und Umsatz die derzeit problematische Situation unseres Industriezweigs.

Der geplante Vortrag der Fa. Valmet musste leider ersatzlos ausfallen.

Im Anschluss an die verkürzte Vortragssession diskutieren die Teilnehmer intensiv Vor- und Nachteile einer künftig gemeinsamen Vereinsarbeit mit dem VPM Regionalgruppe Ost. Entgegen den Informationen aus dem Internetauftritt des Vereins Zellcheming haben sich die Vorstände der beiden Regionalgruppen bisher lediglich einmal über eine mögliche Zusammenarbeit ausgetauscht. Diese Aktivitäten wurden aber – auch bedingt durch die Corona-Unterbrechung – bis heute nicht weiter verfolgt. Die Mitgliederversammlung stimmte mit zwei Stimmenthaltungen dafür, den Kontakt zur Regionalgruppe Ost des VPM wieder aufzunehmen und über Möglichkeiten z. B. gemeinsamer Veranstaltungen zu sprechen. Die Mitglieder der Zellcheming Regionalgruppe Ost werden über den Fortgang der Gespräche auf dem Laufenden gehalten.

Abschließend verkündeten und begründeten die beiden Vorstandsmitglieder Dipl.-Ing. Thomas Bodendieck, Dresden (Stellvertreter) und Dr.-Ing. Sabine Heinemann, Dresden (Schriftführerin), dass sie sich in naher Zukunft aus der aktiven Vereinsarbeit zurückziehen wollen/müssen und stellten ihre ehrenamtlichen Funktionen für geeignete Nachfolger zur Verfügung. Es wurde noch kein Beschluss über eventuelle Kandidaten bzw. einen Termin für eine Wahlveranstaltung gefasst.

Am Abend trafen sich die Teilnehmer zum leckeren Essen im Restaurant „Gänse dieb“, wo die Zeit in zwanglosen interessanten Gesprächen wie im Fluge verging.

Das nächste Jahrestreffen mit Mitgliederversammlung ist für Herbst 2024 ins Auge gefasst.


Dr. Sabine Heinemann

Schriftführerin Zellcheming Regionalgruppe Ost